

# 私の履歴書

前 橋 汀 子

(19)

日本に帰つてくる時は近いうちにレニングラードに戻つて勉強しようと考えていた。ところが私の人生は思わぬ方向へ進み始める。

帰国の翌年、19

65年夏のことだ。  
栃木県の日光金谷ホテルで、ジュリアー

## 現代音楽 沸き立つ心

自由で活気に満ちた街

ニューヨークへ

ド弦楽四重奏団の講習会が開かれることになった。戦後、米ニューヨークのジュリアード音楽院の教授陣が結成したグループだ。ベルクやシェーンベルクなどの現代音楽を積極的に取り上げ、極めて高いレベルで演奏していた。

連では、現代音楽は一切演奏されなかつた。シェーンベルクを弾きたいと思っていた私は留学していた当時のソ

このときシェーンベルクの三重奏のレッスンをしてくだ  
さったのが、ジュリアード弦樂四重奏団の第1バイオリニストだ。ロバート・マン先生だ。

私はソ連に留学して帰つたばかりだ。東西冷戦のま  
つた中、ビザが下りるのか不安だったが、すべてマン先  
生のお膳立てで、とんとん拍子に話が進んでいった。

今回の写真でマン先生と私は間に写っているのは通訳の方だが、実は若き日の村上さ



左から筆者、村上陽一郎さん、マン先生

モノがあふれていた。「こんなにおいしいものがあるのかしら」と思いながら、安いビールを喉に流し込んだ。見る

「ジュリアード音楽院に留力的な存在だった。それでビオラの嶋田英康さんとチェロの松波恵子さんを誘つて急きよ弦楽トリオを結成し、講習会に参加したのである。

いていたかもしれない。

私が学んだのはジュリアードのディプロマコース。バイオリんの実技はドロシー・デーリーという女性の先生から個人指導を受けた。後に五嶋みどりさんをはじめ、先生の下から多くのバイオリニストが育つのだが、私は日本人初の弟子になつたわけだ。先生にはよくご自宅に泊めていただきだ。自ら運転して送り迎えまでしてくださったのだ。

マン先生のクラスでは学生でカルテットを組み、弦樂四重奏の指導を受けた。私はソロ演奏のことばかり考え、弦樂四重奏などの室内樂に正面から向き合わなかつた気がする。その重要性に気づくのはずっと後のことだ。マン先生が直々に教えてくださる貴重な機会だ。留学当初の私は、張り詰めたのに、もつたないことを

ソ連では練習場所にも苦労して、トイレで弾いたことさえあったのに、ジュリアード音楽院は練習室が完備していつも好きな時間に練習できた。しかし、いつでもできると思うと怠けてしまうものだ。留学当初の私は、張り詰めた系が緩み、少し浮つ

66年9月、留学が実現した。だ。留学当初の私は、張り詰めたのに、もつたないことを